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Um novo marco legal para a proteção animal passou a vigorar em Paulínia com a 
validação da lei de autoria do vereador Lucas Barros (DC), que estabelece punições 
mais rigorosas para casos de maus-tratos e abandono de animais, tanto domés-
ticos quanto silvestres, com multas de R$ 2,4 mil por animal impactado, confor-
me a gravidade da infração. A iniciativa, já emplacada pelo prefeito Danilo Barros 
(PL), pretende coibir práticas cruéis e negligentes, responsabilizando tutores e até 
mesmo não tutores que submetam animais a sofrimento ou abandono.  PÁGINA 10

Os vereadores de Sumaré votam a criação de uma Comissão de Assuntos Rele-
vantes para acompanhar a situação do Hospital Estadual Sumaré (HES), cujo con-
trato de gestão com a Unicamp se encerra em julho e não deve ser renovado pelo 
governo do Estado de São Paulo. A Comissão de Assuntos Relevantes foi propos-
ta por meio do Projeto de Resolução nº 5/2025, de autoria dos vereadores Rodri-
go Digão (União Brasil), Lucas Agostinho (União Brasil), Wellington Souza (PT) e 
Rudinei Lobo (PSB). A proposta será votada nesta terça-feira (6).                   PÁGINA 09

Abandono de animais vai 
render multa em Paulínia

Câmara vota criação de 
comissão sobre futuro do HES

CHARGE

FATuRAS

BRK lança 
campanha 
que prevê 

desconto de 
até 70% em 

Sumaré
PÁGINA 03

Polícia derruba homicídios 
e assaltos na região em 2025
Cidades têm queda de 25% nos assassinatos e 42,8% nos roubos gerais no primeiro trimestre 
deste ano; Hortolândia registra o recuo mais expressivo da região e Nova Odessa ‘zera’ crimes 
contra a vida; Sumaré cortou assaltos quase pela metade, diz Secretaria de Segurança  PÁGINA 04

ATENDIMENTO ODONTOLÓGICO SEu BOLSO
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Hortolândia anunciou novos investimentos a fim de oferecer benefícios aos pa-
cientes da saúde. A prefeitura adquiriu um aparelho de laser cirúrgico para odon-
tologia. O novo equipamento já começou a funcionar. A Secretaria de Saúde res-
saltou que o aparelho é de última geração. A cirurgiã dentista do setor de Apoio 
Técnico à Odontologia da pasta, Deborah Hoffman, reforçou que o equipamento 
é de alta tecnologia e que poucas cidades da região o possuem.                      PÁGINA 08

A Prefeitura de Monte Mor, em parceria com a Sabesp, anunciou que a partir de 
13 de junho deste ano será iniciada a cobrança da tarifa de disponibilidade da 
rede coletora de esgoto para imóveis que ainda não estão conectados ao sistema 
público de esgotamento sanitário, mesmo com a infraestrutura já instalada e em 
operação em frente ao imóvel. A tarifa corresponderá ao valor mínimo da catego-
ria do imóvel – seja ele residencial, comercial, industrial ou público.           PÁGINA 05

Hortolândia investe em 
aparelho de laser cirúrgico

Monte Mor vai cobrar tarifa por 
rede de esgoto não conectada
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EvENTO SOLIDÁRIO

Mineirinho defende 
inclusão de PCDs 
em Nova Odessa

divulgação

O vice-prefeito de No-
va Odessa, Alessandro 
Miranda, o Mineirinho 
(União), participou neste 
domingo (4) do “1º Treinão 
Pernas da Alegria”, even-
to que reuniu cerca de 300 
pessoas – entre voluntá-
rios e pessoas com defi-
ciências – em um grande 
momento de inclusão, es-
porte e solidariedade. O 
vice-prefeito destacou a 
importância dos eventos 
voltados para a inclusão 
de todos os cidadãos na 
comunidade.           PÁGINA 07 Vice-prefeito esteve no ‘1º Treinão Pernas da Alegria’



Rec ebi mu it a s 
mensagens de 
whatsapp recla-

mando da proposta da 
CBF para a cor do uni-
forme “número 2” da 
seleção brasileira; al-
guns escreveram: “começa as-
sim...”; “esses comunistas”; e 
outros escreveram criticas im-
publicáveis para serem repro-
duzidas aqui no 247, ou em 
qualquer veículo sério.

Evidentemente não perdi a 
oportunidade de caçoar dos in-
terlocutores, afinal, das 32 sele-
ções que disputaram a Copa do 
Mundo do Catar, 31,25% utiliza-
ram camisas com cores diferen-
tes daqueles presentes nas ban-
deiras nacionais, sejam as cami-
sas principais e reservas.

Aos abobalhados, que ficam 
indignados com a suposta cor 
do segundo uniforme da seleção 
de futebol, mas não se impor-
tam com os mais de 50 mil civis 
mortos em Gaza e os 40 mil civis 
mortos na Ucrânia, ou ao fato e 
no Brasil, cerca de 49 milhões 
de pessoas não ter acesso ade-
quado ao saneamento básico, 
segundo o Censo 2022, ou se-
ja, quase 25% da população to-
tal ou, noutra perspectiva, cerca 
de 100 milhões não têm acesso 
à coleta de esgoto e 33 milhões 
não têm acesso à água potável, 
comecei dizendo que não sou 
dirigente nem da Ponte Preta, 
quanto mais da CBF, que por is-
so as reclamações deveriam ser 
dirigidas ao departamento de 
marketing da entidade, cheguei 
a passar o contato da ouvidoria: 
https://portaldegovernanca.cbf.
com.br/ouvidoria.

Me diverti muito, apesar da 
parvoíce. A polêmica, entorno 
da cor da segunda camisa da 
seleção brasileira de futebol é 
boba, por isso, apesar de apa-
lermada, ela merece algum co-
mentário, pois, revelou que mui-
ta gente não tem nenhuma in-
formação sobre como o mundo 
gira, ou, sendo mais preciso, são 
desconhecidos os movimentos 
de rotação e translação da Ter-
ra e, segundo o DATAFOLHA, 
11 milhões de brasileiros acre-
ditam que a Terra é plana.

As 11 milhões de pessoas que 
acreditam que a Terra é plana 
devem ser, mais ou menos, as 
mesmas pessoas que acreditam 
que o “verde e amarelo” são as 
cores do nosso Brasil, só porque 

estão na bandeira nacio-
nal, uma completa falta 
de cultura histórica.

O que vou “revelar” 
pode causar sofrimen-
to para esses nossos ir-
mãos parvos: as cores 

verde e amarelo na bandeira 
do Brasil são homenagem a Ca-
sa de Bragança (verde) e a Casa 
de Habsburgo (amarelo), famí-
lias reais portuguesa e austría-
ca, ou seja, são homenagem à 
monarquia europeia, coloniza-
dora e escravagista, que explo-
rou, ao lado da elite agrária, o 
nosso país por 389 anos.

É verdade que após a procla-
mação da república - um gol-
pe de Estado, sem povo e sem o 
Partido Republicano -, o azul e 
branco, foram incorporados à 
bandeira da republica e reme-
teriam ao céu estrelado do Rio 
de Janeiro na noite da Procla-
mação da República, em 1889, 
não tenho certeza dessa última 
informação.

Noutras palavras, o apego ao 
“verde e amarelo” é, como di-
ria meu pai: “coisa de bobo”, e 
acrescento, de monarquista ou 
de desinformado, por isso, tal-
vez a bandeira pudesse, à épo-
ca da proclamação da repúbli-
ca, ter sido redesenhada, sendo 
banida a referência às casas de 
Bragança e Habsburgo, manten-
do-se o azul e o branco de for-
ma predominante.

O azul e o branco me pare-
cem bem adequados, conside-
rando que o nosso país possui 
um litoral de aproximadamen-
te 7.491 quilômetros de exten-
são, uma costa banhada pelo 
Oceano Atlântico, que se es-
tende desde o Amapá até o Rio 
Grande do Sul, um litoral rico 
em diversidade paisagística e 
cores, com praias, ilhas, recifes, 
baías e outras formações.

Mas quais seriam as cores 
adequadas para uma bandei-
ra do Brasil? 

Ademais, por que não usar o 
vermelho? Afinal, das vinte e se-
te unidades da federação, pelo 
menos quinze utilizam o ver-
melho em suas bandeiras. Se-
riam cada um deles comunistas?

E mais, etimologicamente o 
nome Brasil é uma forma abre-
viada de “Terra do Brasil”, uma 
referência à árvore pau-brasil e 
à grande diversidade de cores 
vivas que há na natureza, espe-
cialmente as aves.

Como sabemos, o nome “Bra-
sil” foi dado no início do século 
XVI aos territórios arrendados 
ao consórcio comercial lidera-
do por Fernão de Loronha, pa-
ra explorar o pau-brasil na pro-
dução do corante vermelho da 
madeira para a indústria têxtil 
europeia.

Ora, se no nome do nosso 
país há induvidosa referência 
ao corante vermelho, extraído 
do pau-brasil, por que não in-
corporar o vermelho à bandei-
ra, como justa homenagem ao 
pau-brasil?

A nossa natureza legitima-
ria o uso do vermelho, pois, vá-
rias aves apresentam pluma-
gem predominantemente ver-
melha, dentre elas, destacam-
-se: o guará, ou íbis-escarlate; a 
arara-vermelha e o tiê-sangue, 
ave símbolo da Mata Atlântica; 
há ainda o Chorozinho-de-asa-
-vermelha; a Arara-vermelha-
-azul; o Juriti-vermelha; o Gar-
rinchão-de-barriga-vermelha; 
o Apuim-de-asa-vermelha e a 
Saíra-sete-cores, que tem várias 
cores, incluindo vermelho em 
algumas partes da plumagem. 

Seriam todas essas aves co-
munistas, assim como o nos-
so pau-brasil? Evidentemente 
que não. 

O que eu penso? 
Achei a camiseta vermelha 

uma linda homenagem ao no-
me do nosso país, cuja origem 
está no pau-brasil, à f lora e à 
fauna.

E, pensando “fora da caixi-
nha”, seria uma completa que-
bra de paradigma, assim como 
foi a criação da “amarelinha” 
depois da derrota de 1950; talvez 
uma camisa vermelha não deva 
ser usada em jogos oficiais, mas 
para jogos amistosos seria mui-
to bacana, além do que, comer-
cialmente seria genial. 

E, para os supersticiosos co-
mo eu, talvez a “amarelinha” 
devesse ser preservada e usa-
da apenas em finais das gran-
des Copas (do Mundo, Améri-
ca, das Confederações, Olim-
piadas e Pan-A mericano), 
pois, usando a “amarelinha” 
não ganhamos uma Copa do 
mundo desde 2002 e sequer 
nos classificamos para as úl-
timas Olimpiadas, sendo as-
sim, quem sabe uma camise-
ta vermelha nos ajudaria a es-
pantar o mau-olhado.

Essas são as reflexões.

Meu coração tem muitas cores
Pedro Benedito Maciel Neto é advogado e sócio da www.macielneto.adv.br – pedromaciel@macielneto.adv.br – autor de diversos livros, dentre 

eles “Reflexões sobre o estudo do Direito”, ed. Komedi, 2007 e “Tensão entre poderes”, editora Apparte, 2024

Sábado Santo, 19 de abril de 2025. Meu relógio marca-
va onze e meia da manhã. Estava na Praça José Bo-
nifácio, em frente à Catedral Metropolitana de Cam-

pinas. Havia comido um acarajé, depois de acompanhar o 
cortejo da lavagem das escadarias da igreja. O numeroso 
grupo de religiosos vestidos de branco, dançando, batu-
cando e cantando, saiu da Estação Cultura e desceu a Rua 
13 de Maio, como acontece tradicionalmente há 40 anos.

Assistia à cerimônia em meio a centenas de pessoas. Algumas 
céticas, a maioria admirada e energizada pela beleza, a grandiosi-
dade e a força emanadas pela dança, o som dos tambores e cantos 
em homenagem a Nossa Senhora da Conceição e aos povos Ban-
tus, etnia predominante entre os negros escravizados trazidos pa-
ra o Brasil entre os séculos 16 e 19.

Enquanto via, ouvia e sentia tudo aquilo, fiquei arrepiado e 
fui tomado por uma forte emoção repentina. Comecei a tremer. 
Em seguida, senti uma lágrima brotando no meu olho. Não era 
uma lágrima de alegria ou tristeza. Era produzida por um mis-
to de sentimentos. O orgulho e a sensação inequívoca de perten-
cimento se misturavam a uma nuance de dor e impotência. Vo-
zes sussurravam pedindo para que eu levantasse a cabeça, con-
tinuasse resistindo e seguindo em frente.

Minutos depois, quando voltava pra casa e refletia sobre o ocor-
rido, entendi o que havia acontecido. Após baixar a adrenalina, me 

dei conta de que aquela lágrima não era minha. Um negro 
escravizado chorava dentro de mim. 

Ele estava feliz por ouvir tambores e vozes que o conec-
tavam às suas raízes e pelos avanços conquistados desde 
o fim oficial da escravidão, no século 19, à custa do sangue 
de negros como Dandara e Zumbi dos Palmares.

Por outro lado, sofria ao refletir sobre as consequências 
devastadoras do racismo, que limita, exclui, machuca, silencia, tor-
tura e mata homens e mulheres negras todos os dias no nosso país.

Quando Mãe Dango e Mãe Corajacy fundaram a Lavagem das Es-
cadarias da Catedral, em 1985, a situação era pior. O racismo era es-
cancarado e os crimes de intolerância religiosa eram considerados tão 
normais que mal apareciam nos jornais e noticiários de rádio e tevê.

Durante sua fala no evento, Mãe Dango lembrou dos avanços 
conquistados nessas quatro décadas.”Se hoje as pessoas podem ca-
minhar pela cidade e andar de ônibus usando fio de contas [tam-
bém chamado de guia, é um colar utilizado por adeptos de reli-
giões de matriz africana, como o candomblé e a umbanda], é graças 
a esse movimento que iniciamos há 40 anos”, disse a sacerdotisa.

Apesar das conquistas, Mãe Dango, Mãe Cora, Mãe Jacira, to-
das as mães, pais, filhos de santo e militantes da luta antirracista 
sabem que, enquanto houver um escravizado, mesmo que apri-
sionado no corpo de um negro “livre”, haverá resistência e luta 
em busca de paz, respeito e igualdade.

Ocombate aos agentes 
infecciosos teve iní-
cio, ainda nos anos 

30, com o desenvolvimento da 
sulfa e, mais tarde, com o da 
penicilina. No entanto, a par-
tir dos anos 60, começaram, 
segundo Saldiva, a aparecer 
cepas resistentes, “até que, no 
final dos anos 90, começa a 
surgir um grande número de 
superbactérias e superfungos 
que resistem aos nossos esfor-
ços. Houve um período de en-
cantamento com os antibióti-
cos e depois voltamos à idade 
pré-antibiótico, ou seja, onde 
nós temos que trabalhar com 
assepsia, lavagem das coisas, 
dos objetos,  para evitarmos 
a infecção”. Ele conta ainda 
que esse crescimento expo-
nencial das infecções provo-
cadas por microrganismos 
multirresistentes foi acom-
panhado por um investimen-
to progressivo no desenvolvi-
mento de antibióticos.

Acontece, porém, que os 
antibióticos não são usados 
somente em hospitais e esta-
belecimentos de saúde, mas 
ocorrem  também na agricul-
tura e no setor agropecuário. 
Com isso, explica o colunis-
ta, “há uma presença de re-
sistência em vida livre”, com 
a consequente proliferação 
dos agentes multirresisten-
tes, que passam a ser encon-
trados em amostras de solo 
e de água. “Com a devasta-
ção e a desertificação da ter-
ra, existem levantamentos de 
poeira, existem tormentas de 
areia, existem queimadas e a 
presença de patógenos que 
são carregados por essa poei-
ra para longas distâncias. En-
fim, nós estamos começan-
do a ter que refletir um pou-
co sobre essa relação, essa 
globalização do uso de an-
tibióticos e os seus meios de 
transporte novos por água, 
solo e por ar na nossa vida. 
Mais um motivo para a gen-
te repensar um pouco nosso 
modo de vida e organizar es-
te planeta”, finaliza.

O escravizado aprisionado

A relação 
entre bactérias 

multirresistentes e 
o meio ambiente
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qualidade do ar e do comitê que definiu 
o potencial carcinogênico da poluição 
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A Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico de Su-
maré segue fortalecendo o 
empreendedorismo local 
por meio do Banco do Povo 
Paulista (unidade Sumaré). 
O programa, voltado ao mi-
crocrédito produtivo, é uma 
ferramenta de apoio finan-
ceiro aos pequenos negócios 
da cidade. Somente no mês 
de abril de 2025, a unidade 
contabilizou 93 atendimen-
tos presenciais a empreen-
dedores, além de 111 aten-
dimentos realizados por ca-
nais digitais, como What-
sApp, telefone e e-mail, so-
mando um total de 204 aten-
dimentos no período.

Esse trabalho resultou 
na formalização de dois 
contratos de crédito, to-
talizando R$36.101,80 em 
recursos destinados ao 
fortalecimento de peque-
nos empreendimentos lo-
cais. Os contratos libera-
ram, individualmente, 
R$21.000,00 e R$15.101,80, 
valores que representam 
um importante fôlego pa-
ra negócios que contri-
buem diretamente com a 
geração de emprego e ren-
da em Sumaré.

“Cada contrato assinado 
é uma oportunidade con-
creta de transformação. 
São recursos que chegam 
na ponta, fortalecem o em-
preendedor e ajudam a im-

pulsionar a economia local”, 
destacou o secretário mu-
nicipal Ed Carlo Michelin.

O Banco do Povo Pau-
lista é uma iniciativa do 
Governo do Estado de São 
Paulo em parceria com a 
Prefeitura de Sumaré. O 
programa oferece linhas 
de crédito com condições 
acessíveis, promovendo o 
desenvolvimento sustentá-
vel e a inclusão econômica.

O atendimento ao públi-
co é realizado de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 17h, 
na Praça da República, nº 
203, no Centro. Mais infor-
mações podem ser obtidas 
pelo (19) 3903-4231, ramal 
23 e e-mail: sumare@ban-
codopovo.sp.gov.br.

Banco do Povo libera mais de R$ 36 
mil a empreendedores de Sumaré

Em abril, unidade de Sumaré realizou 93 atendimentos presenciais a pequenos empresários

divulgação

Crédito na Conta

Intervenção desta terça (6) é necessária para viabilizar a troca de hidrômetro e garantir mais segurança e eficiência em 
futuros reparos, explica concessionária BRK; moradores da região de Nova Veneza podem ter oscilações nas residências

Manutenção preventiva poderá afetar 
abastecimento de 21 bairros de Sumaré

Execução do serviço será feita no canteiro central da Avenida da Amizade, região de Nova Veneza

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Suma-
ré realiza nesta terça-feira 
(6) uma manutenção pre-
ventiva no sistema de dis-
tribuição de água.

A ação consiste na troca 
de um registro antigo lo-
calizado na adutora que é 
responsável por distribuir 
a água tratada da Estação 
Elevatória de Água Carlo-
ta (EEA Carlota) para par-
te dos bairros da região de 
Nova Veneza. Essa troca é 
necessária para que seja 
possível realizar a subs-
tituição de um hidrôme-
tro de forma segura e mi-
nimizando os impactos à 
população.

A execução do serviço 
será feita no canteiro cen-
tral da Avenida da Ami-
zade, em frente ao núme-
ro 2.400, onde está locali-
zada a adutora. O trecho 
da intervenção vai contar 
com placas de sinalização, 
mas a concessionária so-

licita que motoristas e pe-
destres redobrem a aten-
ção ao circular pelo local.

Por conta da interven-
ção, parte dos bairros da 
região de Nova Veneza po-
de ter oscilações no abaste-

cimento nesta terça-feira. A 
previsão é que o abasteci-
mento seja totalmente re-
gularizado no final da noi-
te da própria terça.

Diante da situação, a 
concessionária reforça a 

importância do consumo 
consciente por parte da po-
pulação. Os bairros que po-
dem ser afetados são Altos 
de Sumaré, Chácara Bela 
Vista, Chácara Monte Ale-
gre, Chácara Santa Anto-

nieta, Euclides Miranda, 
Jardim Bela Vista, Jardim 
Luiz Cia, Jardim Monte 
Santo, Jardim Novo Para-
ná, Jardim Paulistano, Jar-
dim Santa Terezinha, Par-
que Édem, Parque Residen-

cial Manoel de Vasconcel-
los, Parque Villa Flores, 
Parque Virgílio Viel, Resi-
dencial Real Park, Residen-
cial Viver Sumaré, Veccon 
Zeta, Vila Carlota, Vila Re-
bouças e Parque Residen-
cial Virginio Basso.

“Essa é uma ação impor-
tante não só para viabili-
zar a substituição do hidrô-
metro do Hospital Estadual 
Sumaré, mas também pa-
ra garantir mais seguran-
ça e eficiência nas manu-
tenções futuras. Trabalha-
mos de forma preventiva 
para reduzir os impactos 
e manter a qualidade dos 
serviços prestados à popu-
lação”, destaca Viviane Mo-
raes, gerente de operações 
da BRK em Sumaré.

Em caso de dúvidas, os 
clientes podem entrar em 
contato com a concessio-
nária pelo telefone 0800 771 
0001, que funciona 24h ho-
ras por dia. Também é pos-
sível entrar em contato pe-
lo WhatsApp (11) 9 9988-
0001, de segunda a sexta, 
das 8h às 20h.

Começou nesta segun-
da-feira (5) o Feirão de Ani-
versário BRK, uma ação co-
mercial da concessionária 
de água e esgoto de Suma-
ré para negociação de dé-
bitos. A campanha é válida 
até o dia 30 de maio e ofere-
ce condições exclusivas pa-
ra os clientes regularizarem 
os débitos neste período.

“Nosso objetivo é auxi-
liar os clientes no paga-
mento de suas contas pen-
dentes, mantendo o abas-
tecimento de água regu-

lar, e evitando transtor-
nos financeiros. Nesta no-
va ação comercial, ofere-
cemos oportunidades pa-
ra que todos possam sair da 
inadimplência, garantin-
do melhores negociações 
e mantendo o compromis-
so com nossos clientes”, ex-
plica Adriano Mendonça, 
coordenador comercial da 
BRK em Sumaré.

O Feirão de Aniversá-
rio BRK oferece desconto 
de até 70% para pagamen-
to à vista e opções de par-

celamentos. Nos canais de 
atendimento da BRK, as ne-
gociações permitem paga-
mento em até 36 vezes. No 
cartão de crédito, os par-
celamentos podem ocor-
rer em até 21 vezes, com ne-
gociações na agência vir-
tual Minha BRK ou em si-
tes parceiros: Serasa Lim-
pa Nome e Flexpag.

“Os clientes BRK podem 
avaliar as melhores condi-
ções de pagamento de acor-
do com sua realidade finan-
ceira. Nesta ação comercial, 

é possível encontrar condi-
ções que facilitam a quita-
ção das dívidas”, comple-
menta o coordenador.

Em Sumaré, os atendi-
mentos presenciais estão 
localizados na Rua Emí-
lio Leão Brambila, nº 300, 
Vila Menuzzo; na Rua Ma-
ximiano Lopes, nº 202, no 
Jardim Denadai; e na Ave-
nida Minasa, nº 1.408, na 
Vila San Martin, com fun-
cionamento das 9h às 16h, 
de segunda a sexta-feira. 

| Da Redação

BRK negocia contas de água e esgoto 
com até 70% de desconto em Sumaré

Campanha de acerto de débitos oferece parcelamentos
acessíveis na internet e nas lojas da concessionária 

divulgação
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Profissionais da Prefei-
tura de Hortolândia, que 
atuam no Programa de 
Robótica Educacional da 
Secretaria de Educação, 
Ciência e Tecnologia de 
Hortolândia, participaram 
da 30ª edição da Bett Bra-
sil, um dos maiores even-
tos na área de inovação e 
tecnologia para a educa-
ção da América Latina. A 
iniciativa visa fortalecer 
a qualidade do ensino na 
rede municipal e aprimo-
rar as práticas pedagógi-
cas, utilizando a feira co-
mo um espaço para a troca 
de experiências e o contato 
com soluções educacionais 
voltadas à transformação 
da educação. Atualmente, 
as aulas de robótica na re-
de municipal beneficiam 
cerca de 25 mil crianças e 
demais estudantes.

A delegação, composta 

por cerca de 40 profissio-
nais, participou, na última 
semana, na capital paulis-
ta, de diversas palestras, 
oficinas, atividades inte-
rativas e outras ações re-
lacionadas a temas como 
educação, tecnologia, sus-
tentabilidade e inovação 
pedagógica. Neste ano, a 
feira priorizou o tema da 
“Educação para enfrentar 
crises e construir futuros 
regenerativos”, e traz à to-
na discussões sobre assun-
tos fundamentais como in-
teligência artificial, saú-
de mental, crise climática, 
desenvolvimento huma-
no, equidade, acesso e per-
manência escolar, além do 
fortalecimento do conceito 
“aprender a fazer”.

“Participar da Bett Bra-
sil é sempre uma oportu-
nidade única de conhecer 
as possibilidades de práti-
cas inovadoras. O evento 
sempre mostra também o 
quanto é essencial inves-

tir na formação continua-
da dos professores, não 
apenas na modernização 
das ferramentas tecnoló-
gicas. Nas trocas de expe-
riências, vemos que Hor-
tolândia está no caminho 
certo, mas sempre pode-
mos avançar mais”, afir-
mou a diretora do Depar-
tamento de Ciência e Tec-
nologia, Maria Angelina de 
Campos.

“É impressionante ver 
como a tecnologia tem se 
tornado uma grande alia-
da, trazendo recursos que 
não apenas ajudam os pro-
fessores nos novos desafios 
do cotidiano escolar, como 
também tornam o proces-
so de aprendizagem mais 
significativo para as crian-
ças e estudantes. Sempre 
saímos da feira com novas 
ideias e inspirações”, res-
saltou o supervisor educa-
cional do Departamento de 
Ciência e Tecnologia, Antô-
nio Carlos Lepri Júnior.

Profissionais da Educação 
de Hortolândia participam de 
feira de tecnologia educacional

servidores foram à Bett Brasil, um dos maiores eventos da américa Latina

Na capital paulista

divulgação

Hortolândia
2 homicídios
151 roubos

Monte Mor
3 homicídios
20 roubos

Nova Odessa
0 homicídios
15 roubos

sumaré 
6 homicídios
110 roubos

paulínia
1 homicídio
24 roubos

Região
12 homicídios
320 roubos

HOMicídiOs e 
ROubOs NO 1º 
tRiMestRe de 
2025 Na RegiãO

da Redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

seguRaNÇa pÚblica

Cidades de Sumaré, Hortolândia, Nova Odessa, Paulínia e Monte Mor registram queda de 25% no total de assassinatos 
e redução de 42,8% nos assaltos; entre as mais populosas, Hortolândia teve queda mais expressiva da região, diz pasta

A região apresenta que-
da nos índices de violên-
cia no primeiro trimestre 
de 2025, de acordo com da-
dos oficiais divulgados pe-
la Secretaria de Segurança 
Pública do Estado de São 
Paulo (SSP-SP). Em com-
paração ao mesmo período 
do ano anterior, os homicí-
dios caíram 25%, passando 
de 16 registros em 2024 pa-
ra 12 neste ano. A redução 
foi ainda maior no número 
de roubos, que despencou 
42,8%, de 560 ocorrências 
nos três primeiros meses 
de 2024 para 320 no mes-
mo intervalo de 2025.

Entre os municípios ana-
lisados, Hortolândia teve 
uma das reduções mais re-
levantes. O número de ho-
micídios caiu de seis para 
dois, representando uma 
diminuição de 66%. Já os 
roubos passaram de 263 
em 2024 para 151 neste ano, 
queda de 42,5%. Monte Mor 
registrou um leve aumen-
to nos homicídios, passan-
do de dois para três casos, 
mas apresentou redução 
nos roubos, que passaram 
de 22 para 20 (-9%).

Nova Odessa se destacou 
como a única cidade da re-

Hortolândia apresentou queda de 66% na quantidade de assassinatos neste ano

Região reduz homicídios e roubos no 
1º trimestre de 2025, aponta SSP-SP

gião sem qualquer registro 
de homicídio em 2025, con-
tra um caso no mesmo pe-
ríodo do ano passado. A 
cidade também viu queda 
nos roubos, que passaram 
de 17 para 15 (-11,8%).

Já Sumaré teve leve al-
ta no número de homicí-
dios, que subiu de cinco pa-
ra seis casos, mas registrou 
expressivo recuo de quase 
50% nos roubos: foram 110 
ocorrências em 2025 con-
tra 218 em 2024.

Paulínia, por sua vez, re-
duziu os casos de homicí-
dio de dois para um e tam-
bém apresentou queda nos 
roubos, que passaram de 40 
para 24 (-40%).

No total, considerando 
os cinco municípios ana-
lisados, a região encerrou 
o primeiro trimestre de 
2025 com 12 homicídios e 
320 roubos. No mesmo pe-
ríodo de 2024, haviam sido 
registrados 16 homicídios e 
560 roubos.

spVida
A SSP-SP informou ao 

Tribuna Liberal que segue 
com a estratégia de combate 
à criminalidade, com inves-
timentos contínuos em polí-
ticas públicas que já come-
çam a apresentar resultados 
positivos, especialmente no 
enfrentamento dos crimes 
contra a vida. “Cada caso é 
analisado de forma minu-
ciosa por meio do sistema 
SPVida, permitindo a ela-
boração de estratégias espe-

cíficas para o enfrentamen-
to desses delitos. As autori-
dades de segurança pública 
continuam a atuar de forma 
incisiva no combate à crimi-
nalidade em todo o Estado, 
incluindo as regiões atendi-
das pelo Deinter 2 e Deinter 
9. A SSP reforça a importân-
cia do registro do boletim 
de ocorrência, ferramenta 
fundamental para que os 
casos sejam devidamente 
investigados e os respon-
sáveis punidos”.

paulo Medina  l  região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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A partir do dia 13 de junho, imóveis com rede de esgoto disponível, mas não ligada, pagarão obrigatoriamente a tarifa 
mínima; prefeitura argumenta que medida deve estimular ligação para melhorar condições de saúde e meio ambiente

Monte Mor anuncia cobrança de tarifa 
para rede de esgoto não conectada

Sabesp: imóveis residenciais terão isenção na primeira ligação e em duas faturas se conectados até 10 de junho

divulgação

A Prefeitura de Monte 
Mor, em parceria com a Sa-
besp, anunciou que a par-
tir de 13 de junho deste ano 
será iniciada a cobrança da 
tarifa de disponibilidade da 
rede coletora de esgoto pa-
ra imóveis que ainda não 
estão conectados ao siste-
ma público de esgotamen-
to sanitário, mesmo com 
a infraestrutura já instala-
da e em operação em fren-
te ao imóvel.

A medida, segundo a 
prefeitura, tem o objetivo 
de incentivar os morado-
res a se conectarem à re-
de pública, contribuindo 
com a melhoria da saúde 
pública, a preservação dos 
recursos hídricos e a des-
poluição de rios e córre-
gos da cidade.

A tarifa corresponderá 
ao valor mínimo da cate-
goria do imóvel – seja ele 
residencial, comercial, in-
dustrial ou público – e se-
rá mantida até que a co-
nexão à rede seja efetiva-

mente realizada. Após a li-
gação, passa a ser cobrado 
o valor correspondente ao 
consumo de água e esgoto 
normalmente.

Segundo a Sabesp, a co-
brança da tarifa de dispo-
nibilidade já é prática co-
mum em estados como Mi-
nas Gerais, Santa Catari-

na e Rio Grande do Sul. No 
caso de Monte Mor, imó-
veis enquadrados em ta-
rifa social, considerados 
vulneráveis ou localizados 

em áreas informais mapea-
das pela companhia estão 
isentos da cobrança.Como 
forma de estímulo, a Sa-
besp isentará da cobran-

ça da primeira ligação de 
esgoto os imóveis residen-
ciais. Além disso, os pro-
prietários que realizarem 
a conexão até o dia 10 de 
junho também terão isen-
ção da cobrança de esgo-
to nas duas primeiras con-
tas subsequentes à ligação.

A ligação deve ser solici-
tada pelos canais oficiais 
de atendimento da Sabesp. 
Caso o cliente não a reali-
ze até a data-limite, a tari-
fa começará a ser cobrada 
automaticamente. A fisca-
lização e eventual aplica-
ção de penalidades cabe-
rão ao município, confor-
me determina o contrato 
de concessão.

“De acordo com o con-
trato de concessão, cabe ao 
município notificar, autuar 
e aplicar penalidades aos 
usuários que, mesmo com 
a rede coletora disponível 
e após notificação prévia, 
não adotarem as providên-
cias necessárias para a co-
nexão de seus imóveis à re-
de pública de esgotamen-
to sanitário”, informou a 
prefeitura.

è LEIA MAIS NA PágINA 08

Hortolândia 
moderniza 
atendimento 
odontológicoCidades

Moradora do Jardim 
Santo Antônio cobra a re-
vitalização do chafariz da 
praça pública entre a Ave-
nida Jânio Quadros e a Rua 
Visconde de Rio Branco, 
em Monte Mor. O espaço, 
que é ponto de lazer, hoje 
está deteriorado, com si-
nais de abandono e sem 
funcionamento. 

O chafariz está há meses 
desativado, com acúmulo de 
sujeira e estrutura danifica-
da. A praça ainda é utiliza-
da por moradores para ca-
minhadas e convívio social, 
mas o estado de abandono 
do chafariz tem gerado in-
satisfação entre os usuários 
e moradores do entorno.

“Essa praça sempre foi 
um ponto importante para 
nós. Mas do jeito que está, 
dá tristeza ver”, comentou 
uma moradora que pediu 
para não ser identificada.

Ela espera uma ação da 
Prefeitura de Monte Mor 
para que o local seja revi-
talizado. Entre os pedidos 

estão a limpeza, o reparo 
na estrutura e o restabele-
cimento do funcionamen-
to do chafariz, além de me-
lhorias no paisagismo e na 
iluminação da praça.

OutrO ladO 
A prefeitura disse que ini-

ciou nesta segunda-feira a 
revitalização da praça lo-
calizada na Avenida Jânio 
Quadros. “A Administração 

está bastante empenhada 
no trabalho e informa que 
os motores do chafariz estão 
no conserto. Em breve eles 
serão instalados novamen-
te para que o chafariz volte 
a funcionar. Quanto à lim-
peza do local, a Secretaria 
Municipal de Meio Ambien-
te informou que nos próxi-
mos dias uma equipe irá até 
a praça para realizar o ser-
viço que também incluirá 
a melhora no paisagismo”.

Chafariz abandonado é alvo 
de reclamação em Monte Mor

Moradora diz que chafariz está há meses desativado, com acúmulo de sujeira

divulgação

Praça dO SantO antôniO

Em indicações remetidas 
ao Poder Executivo de Mon-
te Mor, o vereador Alexan-
dre Pinheiro (Republicanos) 
reivindica operações de “si-
nalização de trânsito e de 
pintura de faixas de pedes-

tre” nos bairros Parque Said 
Jorge e Jardim Alvorada.

Ele cita a importância 
das pinturas de faixas e 
das sinalizações horizon-
tais e verticais. Além dis-
so, destaca os pedidos de 
manutenção da quadra de 
vôlei no São Clemente e de 
construção de uma quadra 

de basquete no Jardim São 
Gabriel. “Peço que o Execu-
tivo analise com carinho as 
nossas Indicações, que res-
ponda, também, os nossos 
pedidos”, salientou.

O parlamentar ainda co-
mentou que, acompanha-
do de 40 jovens do municí-
pio, iria participar do En-

contro Paulista da Juven-
tude, em São Carlos - oca-
sião em que seria empos-
sado como representante 
da microrregião de Campi-
nas. Ele frisou a importân-
cia da participação dos jo-
vens nas discussões de po-
líticas públicas e do “pro-
tagonismo juvenil”.

Vereador reivindica sinalização de 
trânsito em bairros de Monte Mor

Alexandre Pinheiro solicita que Poder 
Executivo analise e responda indicações

Segurança viária

divulgação
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“essa praça 
sempre foi um 

ponto importante, 
dá tristeza ver”
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A Secretaria da Saúde de 
Sumaré encerrou a campa-
nha Abril Grená com diver-
sas ações de conscientiza-
ção e promoção da saúde 
bucal nos setores da prefei-
tura. As atividades de pre-
venção das doenças bucais 
foram oferecidas, duran-
te todo o mês passado, nas 
USFs (Unidades de Saúde 
da Família) e Prontos Aten-
dimentos, além de escolas 
e eventos. Recentemente, a 
equipe de prevenção esteve 
na Escola Estadual Profes-

sora Ondina Pinto Gonzales 
e na UPA (Unidade de Pron-
to Atendimento) Matão.

Dentre as iniciativas 
programadas nas escolas, 
pela equipe de prevenção 
em Saúde Bucal, as unida-
des de saúde realizaram 
palestras educativas, ro-
das de conversas e ativi-
dades sobre o tema.

O secretário de Saúde, 
Rafael Virginelli, alertou 
sobre a importância da 
saúde bucal como parte do 
cuidado com o corpo hu-
mano. “Esse mês de cons-
cientização foi muito im-
portante, não apenas pa-

ra melhorar a qualidade 
de vida das pessoas, mas 
também prevenir proble-
mas mais graves de saú-
de”, ressaltou.

Ao longo do ano, o setor 
de Saúde Bucal promove 
ações de orientação e as-
sistência nas unidades de 
saúde, escolas municipais 
e eventos, além do atendi-
mento realizado nos con-
sultórios odontológicos. Na 
consulta, os dentistas rea-
lizam vigilância constan-
te para lesões na cavidade 
oral, com cuidados ainda 
maiores para aquelas com 
potencial de malignidade.

Ações de saúde bucal encerram campanha em Sumaré
orientação e palestras

Mais de 300 alunos aderiram plantio capitaneado pela pasta ambiental

Município fomenta atualização facilitada para agilizar procedimento

divulgação
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MercaDo De trabalho

Cerca de 50 empresas regionais receberão currículos e farão pré-entrevistas com candidatos da cidade nesta quarta (7); 
oportunidades são voltadas a diferentes áreas de atuação e evento acontece das 9h às 16h, na Faculdade Anhanguera

Sumaré vai receber nes-
ta quarta-feira (7) o Fei-
rão de Emprego com mais 
de 2.040 vagas em diver-
sas áreas. O evento será 
das 9h às 16h na Faculda-
de Anhanguera, localizada 
na Avenida Eugênia Bian-
calana Duarte, 501, no Jar-
dim Primavera.

Durante o feirão, cerca 
de 50 empresas da região 
estarão recebendo currícu-
los presencialmente e reali-
zando pré-entrevistas com 
os candidatos. As remu-
nerações podem chegar a 
R$5.000, mais benefícios.

A programação também 
inclui orientações jurídi-
cas gratuitas, com foco em 
direitos trabalhistas, além 
do atendimento do Polo de 
Empregabilidade Inclusi-
va (PEI), voltado especial-
mente para pessoas com de-
ficiência. A Associação de 
Educação do Homem do 
Amanhã (Guardinha) tam-
bém marcará presença, ofe-
recendo apoio e encami-
nhamento para jovens em 

evento contará com orientação jurídica e inclusão de jovens e pessoas com deficiência

Sumaré realiza Feirão de Emprego 
com 2 mil vagas e salários até R$ 5 mil

do trabalho”, afirmou.

pesQUisa
A Prefeitura de Sumaré 

iniciou um levantamento 
para identificar as princi-
pais demandas de qualifica-
ção profissional no municí-
pio. A ação tem como obje-
tivo ajustar a oferta de cur-
sos à realidade do merca-
do, ampliando as oportu-
nidades de emprego e for-
talecendo a economia local.

O secretário Ed Carlo Mi-
chelin reforçou a importân-
cia da iniciativa para ofere-
cer capacitação dentro das 
necessidades da economia 
local e da região. “Quere-
mos construir uma política 
pública de qualificação que 
atenda de verdade o que as 
empresas estão buscando. 
Por isso, é fundamental que 
as empresas e indústrias 
participem da pesquisa e 
nos ajudem a entender es-
sas demandas”, destacou.

As empresas podem res-
ponder a pesquisa no for-
mulário online: https://
si.sumare.sp.gov.br/por-
tal-do-cidadao/desenvol-
vimento-economico/.

busca do primeiro emprego.
O prefeito de Sumaré, 

Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), mencionou 
a importância do evento. 
“Estamos trabalhando pa-
ra construir uma cidade de 
oportunidades. O Feirão é 
mais uma ação que reforça 
nosso compromisso com o 

desenvolvimento social e 
econômico de Sumaré, aco-
lhendo quem mais precisa 
e abrindo portas para um 
futuro melhor”, declarou.

O vice-prefeito André da 
Farmácia (MDB) também 
celebrou a iniciativa. “É 
motivo de orgulho ver Su-
maré sediando um evento 

dessa magnitude. São mais 
de 2 mil oportunidades pa-
ra que nossas famílias en-
contrem dignidade e esta-
bilidade por meio do em-
prego”, disse.

O secretário de Desen-
volvimento Econômico, Ed 
Carlo Michelin, também 
reforçou o compromisso da 

gestão com políticas públi-
cas de inclusão e emprega-
bilidade. “Queremos am-
pliar o acesso ao emprego 
de forma justa e democrá-
tica. Estamos reunindo em-
presas, serviços e orienta-
ção para que a população 
tenha chances reais de mu-
dar sua realidade por meio 

aRQuivo | TRiBuNa liBERal

atividades de prevenção foram feitas nas unidades de saúde, escolas e eventos
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Em celebração ao Dia 
do Pau-Brasil, árvore sím-
bolo da história brasileira 
e da luta pela preservação 
ambiental, a Secretaria de 
Meio Ambiente de Paulí-
nia realizou o plantio de 

duas mudas da espécie na 
ETEP, em Betel.

A ação promovida pela 
pasta contou com a par-
ticipação de 325 alunos e 
incluiu momento de cons-
cientização sobre a impor-
tância da preservação da 
biodiversidade, destacan-
do os impactos da explora-

ção que quase levou a es-
pécie à extinção no país.

Ao todo, serão plantadas 
seis mudas de Pau-Brasil 
em escolas de Ensino Fun-
damental, entre elas: EM 
Odete (São José) e EMEF 
Professor Dalmo (Morro Al-
to). O Dia do Pau-Brasil foi 
comemorado no sábado (3).

A Prefeitura de Paulínia 
reforçou a obrigatoriedade 
dos empresários do muni-
cípio fazerem a atualiza-
ção da Declaração Cadas-
tral de Atividades (DECA), 
documento essencial para 

regularização das empre-
sas junto à administração.

Desde fevereiro deste 
ano, a gestão municipal 
tem realizado ações para 
fomentar essa atualização 
e como forma de facilitar o 
processo e ampliar o aces-
so, a prefeitura agora dis-
ponibiliza a atualização de 

forma online, através de 
seu site oficial. A iniciati-
va agiliza processos e ga-
rante que mais empresas 
fiquem em dia com suas 
obrigações tributárias.

A não atualização do DE-
CA pode gerar bloqueios de 
alvarás e impedimentos de 
outros serviços públicos.

Meio Ambiente conduz plantio de 
Pau-Brasil na ETEP, em Paulínia

Paulínia atualiza cadastros para 
regularização de empresas locais

opção online conscientização e preservação
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O prefeito de Nova Odes-
sa, Cláudio Schooder, o 
Leitinho (PSD), entrou na 
campanha de conscienti-
zação sobre a SED (Síndro-
me de Ehlers-Danlos), cau-
sa que ganha neste ano um 
dia especial: o 15 de maio. 
Leitinho recebeu em seu 
gabinete, na última quarta-
-feira (30), Arianne Rossato 
Moreira, que descobriu ter 
a síndrome há pouco tem-
po e já luta pela dissemina-
ção de informações sobre 
o tema. Estavam presentes 
também seu pai, Davisson 
Rossato, e o secretário-ad-
junto de Segurança Silvio 
Natal, autor do projeto de 
lei ainda quando vereador.

Aprovada pela Câmara e 
sancionada neste ano pe-
lo prefeito, a Lei Municipal 
nº 3.837/2025 “instituiu no 
Calendário Oficial do Mu-
nicípio de Nova Odessa o 
Dia de Conscientização So-
bre Síndromes de Ehlers-
-Danlos e o TEH (Transtor-
no do Espectro de Hiper-
mobilidade)”, que propõe a 
realização de ações educa-
tivas voltadas para o tema, 
ainda pouco conhecido do 
grande público.

“É uma doença muito 
rara, ainda sem cura, mas 
que muitas pessoas têm e 
não sabem. Como acon-
tecia com a Arianne, tem 
muitas pessoas que não 

conhecem a doença, que 
pode afetar sua saúde. Eu 
mesmo não conhecia o pro-
blema, mas agora vejo a im-
portância de levar esse co-
nhecimento para o máxi-
mo de pessoas”, afirmou o 
prefeito Leitinho durante a 
reunião com Arianne, que 
possui SED Hipermóvel.

‘ZEBRA RARA’
A SED é um grupo de 

doenças genéticas que afe-
tam o colágeno, proteína 
essencial para articulações, 
pele, vasos e órgãos. Já o 
TEH é uma condição clí-
nica que compartilha mui-
tos sintomas com a SED hi-
permóvel, mas ainda não 
tem um marcador genéti-
co identificado.

Ambas podem causar 
enxaquecas, dores crôni-
cas, fadiga intensa, instabi-
lidade nas articulações, le-
sões frequentes, problemas 
gastrointestinais, POTS e 
Mastocitose e, portanto, 
prejuízos à saúde mental 
do indivíduo, que muitas 
vezes não recebe um diag-
nóstico preciso.

“Muita gente convive 
com os sintomas sem saber 
o que tem. Estima-se que 
uma a cada 5.000 pessoas 
tenha SED, mas esse núme-
ro pode ser maior no caso 
do TEH, que muitas vezes é 
confundido com fibromial-
gia, ansiedade, depressão 
ou apenas flexibilidade. En-
quanto o diagnóstico não 
chega, são anos de dor e 

descrédito e falta de trata-
mento adequado, por isso 
precisamos dar visibilida-
de para quem vive com SED 
e TEH”, explicou Arianne.

O símbolo da campa-
nha idealizada por Arian-
ne é a “Zebra Rara”. “Na 
Medicina, existe um dita-
do que é: ‘Se ouvir barulho 
de cascos, pense em cava-
los, não em zebras’. Mas a 
SED é complexa e, muitas 
vezes, se parece com ou-
tras doenças – por isso a 
zebra”, explicou.

As ações visam aumen-
tar a conscientização, in-
formar e apoiar pacien-
tes, familiares e profissio-
nais de Saúde com pales-
tras, eventos e campanhas 
educativas.

Leitinho entra na campanha pela 
conscientização sobre a Síndrome 
de Ehlers-Danlos, em Nova Odessa

Prefeito recebeu Arianne Rossato Moreira, que descobriu ter a síndrome recentemente

divulgação

DOENÇA RARA

Acontece no próximo 
sábado (10) a 2ª edição da 
Campanha “Doe Sangue 
Doe Vida” de 2025. A ação 
é uma parceria entre a 
Prefeitura de Nova Odes-
sa, através da Secretaria 
Municipal de Saúde, e o 
Lions Clube, e visa atrair 
novos doadores. O mate-
rial arrecadado vai para o 
Hemocentro do Hospital 
de Clínicas da Unicamp.

A coleta vai acontecer 
das 8h30 às 12h, no Am-
bulatório de Especiali-
dades Médicas, localiza-
do na Avenida João Pes-
soa, nº 833, no Bosque dos 
Cedros. Podem participar 
pessoas com idade entre 
16 e 69 anos, em boas con-
dições de saúde.

Na primeira campa-
nha deste ano, realizada 
em fevereiro, foram 116 

candidatos à doação, dos 
quais 101 estavam aptos 
a doar. Entre eles, 39 doa-
ram sangue pela primeira 
vez. A ação também pos-
sibilitou o cadastro de 10 
possíveis doadores de me-
dula óssea. Mais de 400 
vidas serão salvas, visto 
que cada bolsa de sangue 
consegue salvar até qua-
tro pessoas. Nas quatro 
edições promovidas em 
Nova Odessa ao longo de 
2024, foram 314 bolsas ar-
recadadas no total.

“Muita gente ainda des-
conhece a importância de 
doar sangue. A doação não 
dói, não altera o peso, não 
afina ou engrossa o san-
gue, nem causa fraque-
za e ainda pode salvar até 
quatro vidas. Sangue não 
se compra nem se vende, 
apenas se doa”, destacou a 
presidente do Lions Clube 
de Nova Odessa, Rita Jirs-
chik da Cruz.

2ª Campanha “Doe 
Sangue Doe Vida” 
será neste sábado

AmBulAtóRiO DE EspEciAliDADEs

Em 2024, as quatro edições da 
campanha arrecadaram 314 bolsas
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pARQuE DAs cRiANÇAs

Evento promovido pelo grupo Pernas da Alegria mobilizou 300 pessoas, reunindo 
voluntários e PCDs; ação combinou esporte, solidariedade e apoio a moradores

Mineirinho exalta inclusão 
após ‘1º Treinão Pernas da 
Alegria’ em Nova Odessa

Da Redação  l  nova odessa
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Vice-prefeito presente: projeto arrecadou recursos para cadeiras adaptadas e cestas básicas 

divulgação

O vice-prefeito de Nova 
Odessa, Alessandro Miran-
da, o Mineirinho (União), 
participou neste domingo 
(4) do “1º Treinão Pernas 
da Alegria”, evento que re-
uniu cerca de 300 pessoas 
– entre voluntários e pes-
soas com deficiências – em 
um grande momento de in-
clusão, esporte e solidarie-
dade. O “Treinão” aconte-
ceu no Parque Municipal 
das Crianças mantido pe-
la Prefeitura de Nova Odes-
sa na Avenida Brasil, altura 
do Parque Fabrício.

Organizado pelo Grupo 
Pernas da Alegria, o even-
to teve como objetivo prin-
cipal promover o lazer e o 
entretenimento para crian-
ças, jovens e adultos com 
deficiências, oriundos de 
toda a região. A iniciativa 
também ajudou na arreca-
dação de recursos para a 
compra de cadeiras adap-
tadas, cestas básicas, fral-
das e outros itens essen-
ciais para os assistidos.

O vice-prefeito destacou 
a importância dos even-
tos voltados para a inclu-
são de todos os cidadãos 
na comunidade. “Ações co-
mo este ‘Treinão Pernas da 
Alegria’ mostram como a 
união faz a diferença. A in-
clusão precisa acontecer 
em todos os espaços, como 
no Esporte, na Cultura e 
na Educação. É uma causa 
que merece o nosso apoio, 
o nosso olhar e, principal-
mente, a nossa participa-
ção”, afirmou Mineirinho.

Com atuação voluntária 
há 14 anos, Lilica Aman-
cio, idealizadora do proje-

to, conta que o grupo está 
ativo há quatro anos e aten-
de pessoas com diferentes 
tipos de deficiências, in-
cluindo paralisia cerebral, 
atrofia, síndrome de down, 
autismo, deficiência visual 
e auditiva, além de outras 
síndromes raras. Os assis-
tidos têm entre 2 e 70 anos 
e são moradores de cidades 
como Nova Odessa, Ameri-
cana, Piracicaba, Santa Bár-
bara d’Oeste e Hortolândia.

“A inclusão é de extre-
ma importância, seja no 
lazer ou em qualquer ou-
tra ação. Nós do Pernas da 
Alegria fazemos a inclusão 
com muito amor e com is-
so criamos eventos para in-
centivar ainda mais a par-
ticipação e união, além de 
criarmos laços e afinida-
de com os participantes”, 
completou Lilica.

Para ser voluntário e par-
ticipar do Grupo Pernas da 
Alegria, basta entrar em 
contato através do What-
sApp (19) 99594-5787, ou se-
guir os perfis no Instagram 
@lilicapcd e @pernasda-
legria para conhecer mais 
ações que o grupo realiza.

pARQuE iNfANtil
Inaugurado em 2024 pe-

la prefeitura em parceria 
com a Midas Incorporado-
ra e Administradora Ltda 
e totalmente acessível (in-
cluindo brinquedos espe-
cialmente para cadeiran-
tes), o Parque Municipal das 
Crianças de Nova Odessa fi-
ca na Avenida Brasil, nº 525, 
no Parque Fabrício.

O parque abre diaria-
mente a partir das 9h, in-
clusive aos domingos, e é 
considerado o local ideal 
para as ações como esta.



Última geração

Equipamento adquirido pelo município já começou a ser utilizado na rede pública de saúde; dois primeiros pacientes 
atendidos foram crianças submetidas a cirurgia de frenectomia, chamada de ‘língua presa’; mães aprovam tecnologia

Hortolândia anunciou 
novos investimentos a fim 
de oferecer benefícios aos 
pacientes da saúde. A pre-
feitura adquiriu um apare-
lho de laser cirúrgico para 
odontologia. O novo equi-
pamento já começou a fun-
cionar na semana passada.

A Secretaria de Saúde 
ressaltou que o aparelho 
é de última geração. A ci-
rurgiã dentista do setor de 
Apoio Técnico à Odontolo-
gia da pasta, Deborah Hoff-
man, reforçou que o equipa-
mento é de alta tecnologia e 
que poucas cidades da re-
gião o possuem. “Esse apa-
relho também não é ainda 
muito usado em consultó-
rios odontológicos particu-
lares”, explicou a cirurgiã.

O laser é para realizar 
diferentes procedimentos 
cirúrgicos odontológicos. 
Um deles é a frenectomia, 
ou cirurgia de freio lin-
gual, popularmente cha-
mada de “língua presa”. 
O procedimento consiste 
em fazer um corte na do-
bra do tecido que prende 
a língua na base da boca. 
Em alguns casos, a dobra 
é curta e, por isso, restrin-
ge o movimento da língua.

Em bebês recém-nasci-
dos e crianças pequenas, 
o problema de língua pre-
sa pode prejudicar a ama-
mentação e o desenvolvi-
mento da criança. Além 
disso, pode afetar a fala e 
a deglutição.

Em razão disso, a cirur-
giã dentista da prefeitura, 
Carolina Diniz Micheloni, 

Laser cirúrgico funciona no Centro de Especialidades Odontológicas, no Parque Ortolândia

Hortolândia moderniza atendimento 
odontológico com aparelho de laser

divulgação anestesia local. Não teve 
sangramento. O maior de-
safio foi acalmá-la depois da 
cirurgia. A equipe da Secre-
taria de Saúde nos deu total 
assistência”, afirma a mãe.

Jenifer salienta que, no 
caso da filha, a cirurgia foi 
útil e vai ajudá-la muito. “Às 
vezes ela falava umas pala-
vras que a gente não conse-
guia entender por causa da 
língua presa”, relata a mãe, 
que em casa tem procurado 
estimulá-la a fazer os exer-
cícios orientados pela equi-
pe médica para que ela mo-
vimente a língua. 

As cirurgiãs Deborah 
Hoffman e Carolina Diniz 
Micheloni salientam que o 
laser será utilizado em pa-
cientes de todas faixas etá-
rias, crianças, jovens, adul-
tos e idosos, que necessita-
rem se submeterem à cirur-
gia de freio lingual, ou ou-
tros procedimentos cirúr-
gicos odontológicos.

O uso do equipamen-
to e a consequente reali-
zação da cirurgia somente 
serão feitos mediante ava-
liação prévia feita por equi-
pes multidisciplinares da 
rede municipal de saúde, 
que incluem especialistas 
das áreas de odontologia, 
fonoaudiologia, dentre ou-
tras que forem necessárias.

O laser cirúrgico fica no 
Centro de Especialidades 
Odontológicas, unidade 
da Secretaria de Saúde. O 
centro está localizado na 
Rua Guilherme da Costa, 
460, no Parque Ortolândia. 
Neste ano, a Prefeitura de 
Hortolândia já implantou 
o consultório odontológi-
co hospitalar portátil.

ressalta que o quanto an-
tes a cirurgia puder ser fei-
ta, melhor para a criança, 
garantindo que ela tenha 
um desenvolvimento segu-
ro e saudável.

PrimeiroS PaCieNteS
Ainda de acordo com 

a cirurgiã Carolina Diniz 
Micheloni, uma das van-
tagens do equipamento é 
que, quando utilizado pa-
ra fazer uma incisão (corte), 
provoca pouco sangramen-
to. O aparelho faz a caute-
rização do corte na hora.

“Com isso, não é neces-
sário fazer sutura (ponto). 
A cicatrização é mais rápi-
da, e assim, o pós-operató-
rio é mais tranquilo e me-
nos traumático, principal-
mente para bebês e crian-
ças menores. Além dis-

so, o laser cirúrgico rea-
liza cortes mais precisos e 
com maior eficiência”, ex-
plica a cirurgiã.

Os dois primeiros pa-
cientes que passaram por 
procedimentos com o uso 
do laser cirúrgico foram 
duas crianças. A primeira 
foi Gael, um menino de um 
ano e oito meses, e a segun-
da foi Gabriela, uma meni-
na de quatro anos. Ambos 
foram submetidos à cirur-
gia de freio lingual.

Os procedimentos fo-
ram feitos na UBS (Unida-
de Básica de Saúde) Aman-
da II, semana passada. Po-
rém, o equipamento ficará 
no Centro de Especialida-
des Odontológicas (CEO), 
unidade da Secretaria de 
Saúde localizada na região 
do Parque Ortolândia. De 

acordo com a Secretaria 
de Saúde, os procedimen-
tos nas crianças foram bem 
sucedidos. As mães estive-
ram presentes e acompa-
nharam as cirurgias.

A dona de casa Izoelma 
Conceição Dercilio, mãe do 
menino Gael, destaca que o 
procedimento foi tranquilo. 
Ela elogia a atuação da equi-
pe da Secretaria de Saúde, 
que conversou com ela e es-
clareceu dúvidas e pergun-
tas sobre o procedimento.

“No começo da cirurgia 
dá um pouquinho de afli-
ção. A gente é mãe, né? Sa-
be como é! Na hora ele cho-
rou, porque teve que ficar 
vendado por causa do laser. 
Mas a equipe da Secretaria 
de Saúde e a cirurgiã de-
ram o suporte necessário e 
orientações sobre o proce-

dimento. Isso me deu mais 
confiança”, destaca a mãe.

No mesmo dia, já em ca-
sa, a mãe conta que o meni-
no já estava bem. “Ele ficou 
brincando bastante. E co-
mo a equipe me explicou, a 
recuperação é bem rápida. 
Na consulta com fonoau-
diólogo no Hospital Mario 
Covas, deu pra ver que já 
formou aquela pele bran-
quinha de cicatrização”, 
disse Izoelma.

CirUrgia rÁPiDa
A supervisora de vendas, 

Jenifer Talliane dos Santos, 
mãe da menina Gabriela, 
que também foi submetida 
à cirurgia, destaca que ela 
também se recupera bem.

“Foi uma cirurgia rápida 
e tranquila. Durou 20 mi-
nutos. Gabriela recebeu só 
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Cerca de 400 pessoas 
acompanharam, na ma-
nhã desta segunda-feira 
(5), a palestra de abertura 
da III Semana da Assistên-
cia Social, promovida pela 
Prefeitura de Hortolândia. 
O evento, que se estende-
rá até a próxima sexta (9), 
foca nos 20 anos do SUAS 
(Sistema Único de Assistên-
cia Social), política pública 
federal que busca atender 
moradores que estejam vi-
vendo em condição de vul-
nerabilidade e precisam de 
suporte do Poder Público 
para ter garantidos os direi-
tos previstos na Constitui-
ção Federal, de 1988. A Se-
mana faz parte do calendá-
rio dos 34 anos de aniversá-
rio de Hortolândia.

Na abertura dos traba-
lhos, o prefeito José Naza-
reno Zezé Gomes (Republi-
canos), deu as boas-vindas 
aos participantes, a maioria 
deles servidores das secre-
tarias de Inclusão e Desen-
volvimento Social e Edu-
cação, Ciência e Tecnolo-
gia, representantes de OSCs 
(Organizações da Socieda-
de Civil), secretários muni-
cipais e outras autoridades 
do Executivo e do Legisla-
tivo, bem como a represen-

Hortolândia debate política pública de assistência social

iii semana da assistência social foi aberta, nesta 
segunda-feira (5), com a presença do prefeito Zezé Gomes

divulgação

20 aNoS Do SUaS
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tante da Diretoria Regional 
de Assistência Social, Ale-
xandra Penatti.

“Hortolândia é uma cida-
de que vem sendo construí-
da a várias mãos. Quando 
cresce, aumentam as coisas 
boas e as ruins também. 
Até pouco tempo não se 
falava em pessoas vivendo 
na rua e hoje sei que vocês, 
profissionais da assistência 
social, cuidam delas e tam-
bém das novas famílias que 
chegam aqui, sem empre-
go nem trabalho, sem ren-
da, sem alimento. Sei que 
vocês sofrem com isso e às 
vezes levam para casa, ao 
final do dia, essa dor. A as-

sistência a essas famílias 
não é só entregar cestas bá-
sicas. É acolher, saber quais 
são os problemas delas, le-
vá-las a novos equipamen-
tos públicos para que sejam 
atendidas, seja na saúde, na 
educação. Queremos sem-
pre ter mais a ofertar para 
essas pessoas: cursos, mo-
radia, oportunidades pa-
ra que cresçam e saiam da 
vulnerabilidade”, afirmou 
Zezé Gomes. 

Os secretários de Inclu-
são e Desenvolvimento So-
cial, Maria dos Anjos As-
sis Barros (titular) e Gérson 
Ferreira (adjunto), também 
destacaram a importância 

do trabalho feito pelo time 
da assistência no municí-
pio e da “parada” nas ati-
vidades do dia a dia para o 
debate técnico e o aprimo-
ramento dos serviços pres-
tados a quem está na ponta: 
a população de Hortolân-
dia. Atualmente, 325 pro-
fissionais atuam no SUAS, 
no município.

Para os participantes, o 
evento é relevante para am-
pliar a formação das equi-
pes técnicas, estimular o 
debate e qualificar a exe-
cução das políticas públi-
cas municipais.

“É importantíssima essa 
Semana da Assistência So-

cial. Vai desenvolver o en-
tendimento de tudo aqui-
lo que a gente precisa pa-
ra a execução do nosso tra-
balho. O SUAS é uma po-
lítica pública de garantia 
de direitos de todos aque-
les que necessitam. Dife-
rentemente da saúde, que 
é para todos e não importa 
a renda da pessoa, o SUAS 
traz uma política montada 
para as necessitadas, as que 
estão passando por um mo-
mento de vulnerabilidade. 
Trabalhamos com a garan-
tia de direitos, a formação 
dessas pessoas, o fortaleci-
mento de vínculos, o pro-
cesso evolutivo para que 
elas saiam daquele estado 
de vulnerabilidade. Acom-
panhamos durante todo es-
te período até que elas con-
sigam emancipar-se e ca-
minharem sozinhas”, afir-
mou a psicóloga Alice Ro-
sa, coordenadora do CRAS 
Jd. Rosolém.

“Estar aqui hoje reunido, 
junto com todos os traba-
lhadores do Sistema Único 
de Assistência Social, re-
força o SUAS enquanto po-
lítica pública de garantia 
de direitos. A gente tam-
bém atualiza os profissio-
nais que estão no dia a dia 
junto com a população, no 
atendimento, voltando es-
se olhar também para o co-

nhecimento e discussão 
daquilo que está emergen-
te no momento. Esses espa-
ços são relevantes e funda-
mentais para que a gente 
cada vez mais esteja quali-
ficado, na direção certa pa-
ra atender o nosso usuário 
lá na ponta, porque o SUAS 
não é um favor. É uma po-
lítica pública que veio lá 
com a Constituição Fede-
ral, depois com a Lei Orgâ-
nica de Assistência, com o 
sistema todo estruturado e 
não é todo mundo que faz 
assistência”, ressaltou a as-
sistente social, Francine Li-
no Choqueta.

SUaS Na iNtegraliDaDe
O debate inicial, sobre o 

sobre “O SUAS como po-
lítica pública de integrali-
dade”, foi apresentado pelo 
filósofo e escritor Fernan-
do Moraes, ex-secretário de 
Inclusão e Desenvolvimen-
to Social de Hortolândia, de 
2008 a 2013, e atual secre-
tário de Educação, Ciência 
e Tecnologia.

Moraes iniciou por uma 
breve abordagem históri-
ca da criação dos serviços 
de assistência no Brasil. Se-
gundo ele, os primeiros re-
gistros remontam ao gover-
no de Getúlio Vargas, em 
1930, para o atendimento 
dos chamados “flagelados”. 



A Câmara Municipal de 
Sumaré realiza uma au-
diência pública para de-
bater o Projeto de Lei nº 
305/2025, de autoria do 
prefeito Henrique do Pa-
raíso (Republicanos), que 
dispõe sobre as Diretri-
zes Orçamentárias para o 
ano de 2026. A audiência 
acontece na próxima se-
gunda-feira (12), a partir 
das 18h, no plenário José 
Maria Matosinho. A popu-
lação pode acompanhar a 
reunião de forma presen-
cial ou pelo canal da Câ-
mara no YouTube.

O plenário do Legisla-
tivo já recebeu uma au-
diência pública apresen-
tada pela prefeitura, no 
dia 14 de abril, para ouvir 
a população e consolidar o 
Projeto de Lei de Diretrizes 
Orçamentárias. No projeto 
está previsto um pré-orça-
mento em que o Executivo 
aponta as diretrizes gerais 
para a elaboração do or-
çamento para o exercício 
financeiro seguinte, ten-
do em conta a Lei do Plano 
Plurianual e os ajustes pro-
postos. O documento tam-
bém informa qual a políti-

ca a ser adotada para o fi-
nanciamento e os gastos 
públicos visando à con-
secução dos objetivos ge-
rais, a solução dos proble-
mas específicos e o apro-
veitamento das oportuni-
dades indicadas no Plano 
Plurianual e em seus ajus-
tes. Ainda conforme a Lei 
Orgânica do município, a 
LDO traz as diretrizes es-
pecíficas relativas ao orça-
mento fiscal das adminis-
trações direta e indireta e 
as previsões de alterações 
na legislação tributária e 
de incentivos fiscais e seu 

efeito no funcionamento e 
na despesa orçamentária.

Após a audiência públi-
ca promovida pela Câma-
ra, a LDO e as possíveis al-
terações no projeto de lei 
devem ser votadas até o dia 
30 de junho. Caso alguma 
estimativa de receita, pre-
visão de despesa ou priori-
dades e metas estabeleci-
das na LDO precisem ser 
alteradas, a prefeitura po-
de fazer os ajustes no Pro-
jeto de Lei de Orçamen-
to Anual (LOA), que será 
apreciado pelo Legislativo 
no final do ano.   | Da Redação

Legislativo promove audiência pública para discutir LDO 2026

Audiência está marcada para a próxima semana, na Casa
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Destino ameaçaDo

Proposta foi apresentada por quatro vereadores e será colocada em votação na sessão ordinária desta terça-feira (6), na 
Câmara Municipal de Sumaré; contrato da unidade de saúde com a Unicamp termina em julho em meio a indefinições

Os vereadores de Suma-
ré votam a criação de uma 
Comissão de Assuntos Re-
levantes para acompanhar 
a situação do Hospital Es-
tadual Sumaré (HES), cujo 
contrato de gestão com a 
Unicamp se encerra em ju-
lho e não deve ser renova-
do pelo governo do Esta-
do de São Paulo. A Comis-
são de Assuntos Relevan-
tes foi proposta por meio 
do Projeto de Resolução 
nº 5/2025, de autoria dos 
vereadores Rodrigo Digão 
(União Brasil), Lucas Agos-
tinho (União Brasil), Wel-
lington Souza (PT) e Rudi-
nei Lobo (PSB). A propos-
ta será votada na 14ª ses-
são ordinária do ano, que 
está marcada para come-
çar às 10h desta terça-fei-
ra (6), com transmissão ao 
vivo pelo canal da Câmara 
no YouTube.

De acordo com o Regi-
mento Interno do Legisla-
tivo de Sumaré, as Comis-
sões de Assuntos Relevan-
tes se destinam à elabora-
ção e apreciação de estu-
dos relativos a problemas 
municipais, bem como pa-
ra a orientação da Câma-
ra Municipal em assuntos 

Vereadores afirmam que possível alteração no modelo de gestão pode gerar impactos no atendimento do hospital

Parlamentares querem comissão para 
debater futura administração do HES

ra, respeitada, tanto quan-
to possível, a proporcionali-
dade partidária. Como pri-
meiro signatário, o verea-
dor Rodrigo Digão deverá 
ocupar a presidência da co-
missão, caso seja aprovada. 
O prazo de funcionamento 
da comissão será de até 150 
dias, podendo ser prorroga-
do uma única vez.

oRDem Do Dia
Além do projeto de re-

solução, a Ordem do Dia 
da sessão desta terça pre-
vê a votação de dois proje-
tos de lei. O PL nº 215/2025, 
de autoria do vereador Rai 
do Paraíso (Republicanos), 
cria a “Escola de Gênios”, 
com a finalidade de pres-
tar atendimento multidis-
ciplinar e oferecer supor-
te especializado a crian-
ças, adolescentes e adultos 
com Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA), bem co-
mo a seus familiares.

Já o PL nº 221/2025, de 
autoria do vereador Alan 
Leal (PRD), dispõe sobre 
a reabilitação e socializa-
ção de animais domésti-
cos com histórico de agres-
sividade, após cumprirem 
o período de quarentena 
e receberem alta pelo De-
partamento de Zoonoses 
de Sumaré.

de reconhecida relevân-
cia. Pela proposta apre-
sentada pelo grupo de ve-
readores, a comissão tam-
bém irá propor medidas e 
encaminhamentos legis-
lativos, administrativos 
ou jurídicos necessários 
à defesa dos interesses da 
população de Sumaré em 

relação à manutenção da 
qualidade do atendimen-
to hospitalar.

“O Hospital Estadual Su-
maré é referência não ape-
nas em nossa cidade, mas 
em toda a região, pela qua-
lidade dos serviços presta-
dos à população e pela sua 
função como hospital-es-

cola, fundamental para a 
formação de profissionais 
de saúde. A possível alte-
ração no modelo de ges-
tão, com a substituição da 
atual administração por 
outra entidade, pode ge-
rar impactos relevantes no 
atendimento à saúde pú-
blica, na formação acadê-

mica e na qualidade dos 
serviços ofertados”, diz a 
justificativa do projeto de 
resolução, assinado pelos 
quatro vereadores.

Se for aprovada nesta ter-
ça, a comissão será com-
posta por até cinco mem-
bros, a serem designados 
pelo presidente da Câma-

fotos: divulgação

A Unidade de Saúde da 
Família (USF) do Maria 
Antonia, em Sumaré, so-
freu ato de vandalismo e 
furto na madrugada da 
última sexta-feira (2). Se-
gundo a Secretaria Muni-
cipal de Saúde, crimino-
sos invadiram o local, da-
nificaram portas, quebra-
ram vidros e computado-
res, além de levarem di-
versos objetos utilizados. 
O atendimento foi afetado, 
mas parte dele foi retoma-
do pelo município.

Entre os itens furtados 
estão HDs, micro-ondas, 
uma televisão e outros 
equipamentos, que ainda 
estão sendo contabilizados 
pelas equipes responsáveis. 
A ação criminosa compro-
meteu parte do funciona-
mento da unidade, que es-
tá sendo reorganizada pa-
ra garantir o retorno com-
pleto dos serviços.

RetomaDa
Apesar do cenário de 

destruição, a prefeitura 
informou que parte dos 
atendimentos já foi reto-
mada nesta segunda-fei-
ra (5), incluindo consul-
tas médicas e atendimen-
tos da equipe de enferma-
gem. Outros serviços se-
guem em fase de reestru-
turação.

A perícia esteve no local 
e um boletim de ocorrên-
cia foi registrado para que 
as investigações avancem 
na identificação dos res-
ponsáveis.

A Prefeitura de Suma-
ré lamentou o ocorrido e 
destacou que todos os es-
forços estão sendo feitos 
para restabelecer, o mais 
breve possível, a norma-
lidade nos atendimentos.

A Secretaria de Saúde 
reforçou o pedido de com-
preensão da população e 
reafirmou o compromis-
so com a recuperação to-
tal da unidade.

Vandalismo em unidade de saúde 
prejudica atendimento em Sumaré

Ação criminosa comprometeu parte do funcionamento da Unidade de saúde da Família
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Incêndio atinge 
área que liga 
Nova Odessa e 
Americana

rOdOvIA

n Um incêndio de grandes 
proporções atingiu uma re-
gião de mata perto da entra-
da da alça de acesso à Ro-
dovia Luiz de Queiroz (SP-
304), que liga Nova Odes-
sa a Americana, no sába-
do (3). De acordo com fun-
cionários de um posto de 
combustível perto do local, 
o incêndio teve início no fi-
nal da manhã. Uma intensa 
nuvem de fumaça atingiu 
uma parte da Rodovia As-
trônomo Jean Nicolini, em 
Nova Odessa, prejudican-
do a visibilidade dos con-
dutores que passavam pelo 
local. O fogo foi controlado 
no meio da tarde, mas fuli-
gens e um intenso odor de 
fumaça ainda estavam pre-
sentes no local.  | Cézar Oliveira

Na tarde desta segunda-
-feira (5), equipes da Prefei-
tura de Hortolândia iden-
tificaram descarte irregu-
lar próximo das obras de 
construção do novo parque 
socioambiental do Jardim 
Amanda. Um sofá foi des-
cartado há aproximada-
mente 500 metros do PEV 
(Posto de Entrega Volun-
tária), equipamento públi-
co onde a população pode 
descartar sofás velhos, col-
chões, restos de construção 
civil e outros materiais in-
servíveis, corretamente e 

de forma gratuita. O crime 
ambiental de descarte irre-
gular em Hortolândia cau-
sa multa de 3.000 UFMH 
(Unidade Fiscal Municipal 
de Hortolândia), lembran-
do que cada unidade tem o 
valor de R$ 4,7595.

A prefeitura destaca que 
faz a parte dela para man-
ter a cidade limpa, com mu-
tirões de zeladoria realiza-
dos diariamente em todas 
as regiões da cidade. “Mas 
a população também preci-
sa colaborar, fazendo o des-
carte nos locais apropria-
dos. O descarte irregular de 
móveis, lixo, restos de cons-
trução civil e qualquer tipo 

Descarte irregular 
é flagrado próximo 
ao novo parque do 
Jardim Amanda

sofá foi colocado de maneira ilegal em espaço ambiental hortolandense

divulgação
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Autor de maus-tratos e 
abandono de animais em 
Paulínia será multado; 
valor mínimo é R$ 2,4 mil

Paulo medina  l  paulínia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Município endurece punições por animais maltratados ou abandonados, com 
norma que alcança tanto tutores quanto terceiros envolvidos em práticas cruéis; 
reincidentes terão punição dobrada, conforme número de bichos prejudicados

Um novo marco legal pa-
ra a proteção animal pas-
sou a vigorar em Paulínia 
com a validação da lei de 
autoria do vereador Lucas 
Barros (DC), que estabele-
ce punições mais rigorosas 
para casos de maus-tratos e 
abandono de animais, tan-
to domésticos quanto sil-
vestres, com multas de R$ 
2,4 mil por animal impac-
tado, conforme a gravida-
de da infração. A iniciativa, 
já emplacada pelo prefei-
to Danilo Barros (PL), pre-
tende coibir práticas cruéis 
e negligentes, responsabi-
lizando tutores e até mes-
mo não tutores que subme-
tam animais a sofrimento 
ou abandono.

De acordo com a nova lei, 
o abandono de animais, se-
jam eles sadios ou doentes, 
em qualquer espaço públi-
co ou privado — como ter-
renos baldios, casas deso-
cupadas, galpões, estabe-
lecimentos comerciais ou 
propriedades rurais — es-
tá proibido. A multa padrão 
para esse tipo de infração é 
de 500 Unidades Fiscais de 
Paulínia (UFP), atualmente 
equivalentes a cerca de R$ 
2,4 mil. A mesma penalida-
de se aplica para casos de 
maus-tratos, podendo do-
brar em casos reincidentes.

Atropelamentos segui-
dos de omissão de socor-
ro também estão previstos, 
com sanções que variam 

entre 500 e 1.000 UFP, de-
pendendo se houve dolo ou 
culpa e se o animal sofreu 
ferimentos ou veio a óbito.

A lei considera como 
maus-tratos qualquer ação 
ou omissão, dolosa ou cul-
posa, que provoque dor, 
sofrimento ou negligên-
cia ao bem-estar do ani-
mal. Isso inclui, entre ou-
tros pontos, a falta de ali-
mentação, privação de cui-
dados veterinários, cárce-
re inadequado, excesso de 
carga e experiências pseu-
docientíficas.

O texto legal ainda defi-
ne os conceitos de cruelda-
de, abuso e abandono, dei-
xando claro que qualquer 
forma de uso indevido ou 
negligente de animais se-
rá considerada infração ad-
ministrativa.

As penalidades previstas 
são cumulativas com aque-
las definidas pela Lei Fede-
ral nº 9.605/1998, que tra-
ta dos crimes ambientais, 
e poderão ser aplicadas a 
pessoas físicas e jurídicas. 
A fiscalização ficará a car-
go de órgão municipal a ser 
definido em regulamen-
tação posterior, que tam-
bém especificará os prazos 
e procedimentos para re-
curso administrativo.

Os valores arrecada-
dos com as multas pode-
rão ser utilizados para cus-
tear despesas com o resga-
te e cuidado dos animais, 
especialmente quando os 
responsáveis não forem 
identificados.Valores arrecadados com autuações poderão ser usados no resgate e cuidado dos animais apreendidos

divulgação

Uma mulher grávida de 
cinco meses morreu após 
o carro em que ela estava 
colidir com um caminhão-
-tanque tombado na Ro-
dovia Jornalista Francisco 
Aguirre Proença (SP-101), 
em Campinas, na madru-
gada de sábado (3). Outras 
sete pessoas ficaram feri-
das, três delas em estado 
grave. Segundo o boletim 
de ocorrência, a vítima fatal 
foi identificada como Letí-
cia Pires Sousa Menezes, de 
26 anos, moradora de Cam-
pinas. Ela morreu no local. 

O acidente ocorreu por 
volta de 0h30 no km 1 da 

rodovia, próximo ao trecho 
da Bosch, no sentido Hor-
tolândia. O Corpo de Bom-
beiros foi acionado às 0h37 
e enviou cinco viaturas pa-
ra atender a ocorrência.

De acordo com o rela-
to do motorista da carre-
ta, que transportava água, 
ele seguia pela faixa um da 
pista no sentido leste quan-
do perdeu o controle, ba-
teu na defensa metálica 
do acostamento e tombou, 
bloqueando as faixas um, 
dois e o acostamento. Logo 
em seguida, dois carros que 
trafegavam atrás colidiram 
com o caminhão.

Ao todo, sete vítimas fo-
ram socorridas, sendo três 
delas em estado grave. Os 

gravemente feridos foram 
levados para o Hospital da 
PUC-Campinas, Hospital 
das Clínicas da Unicamp 
e Hospital Mário Gatti. 
As outras quatro vítimas, 
com ferimentos leves, fo-
ram encaminhadas ao Hos-
pital Ouro Verde, onde re-
ceberam atendimento e al-
ta. Um paciente levado pa-
ra a PUC passou por cirur-
gia. O estado de saúde dos 
demais gravemente feridos 
não foi informado.

A perícia foi realizada 
no local. Ainda de acordo 
com o boletim de ocorrên-
cia, nenhum dos conduto-
res apresentava sinais de 
embriaguez e todos esta-
vam habilitados.

Grávida morre e sete ficam feridos em acidente na SP-101

Carros bateram em caminhão tombado e acidente matou jovem gestante 

ChOque vIOleNtO
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de material em áreas pú-
blicas é crime ambiental. 
A população pode realizar 
o descarte regular e gratui-
to em um dos PEVs ou LEV 
(Locais de Entrega Volun-
tária) da cidade”, afirmou.

“O serviço de limpe-
za da prefeitura é impor-
tante para a cidade, mas 

também, necessitamos 
que a população colabo-
re ao não descartar entu-
lho e lixo em espaços pú-
blicos e resíduos sólidos 
pelo vaso sanitário e pias 
dos domicílios, por exem-
plo. Os PEV’s possibilitam 
a realização de uma des-
tinação correta para es-

tes materiais. Temos mais 
um PEV em construção no 
Jardim Estefânia, próximo 
ao Parque Socioambiental 
Remanso das Águas, lo-
cal que também sofre com 
crimes ambientais”, expli-
ca o secretário-adjunto de 
Serviços Urbanos, Marcos 
Panício, o Mercadão.


